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L'essentiel du CE DT IDF 
 

CE DT IDF du 18 février 2010 

 
parce qu’un jour, vous serez concernés… 

 

Une minute de silence a été respectée par la direction et les élus du CE en mémoire de notre collègue de  l’UI 
Paris disparu ce week-end dramatiquement. Encore un suicide qui vient se rajouter à cette triste liste des victi-
mes des conditions de travail chez France Télécom! Notre collègue était déjà en souffrance et en arrêt de travail 
depuis quelques mois. La direction, malgré de nombreux discours d’apaisement, n’a rien mis en œuvre pour 
cesser certaines pratiques agressives et de mise l’écart. Rien n’a encore été mis en route pour reclasser et réin-
tégrer de nombreux salariés en difficultés. 

 

Information consultation sur la relocalisation de la boutique de Villejuif vers le 
centre commercial du Kremlin Bicêtre 
La surface commerciale double ainsi que les locaux du back office. Ce qui est un bon point. Les effectifs passent de 7 à 13 
personnes, mais nous ne savons pas à quel rythme ? Les ventes devraient doubler et donc la charge de travail et nous ne 
savons pas quand arriveront les salariés supplémentaires et comment ils seront recrutés ? La Direction reconnaît qu’il reste 
à combler 5 emplois. Un seul appel à candidature est ouvert à la date d’aujourd’hui car un vendeur ne suit pas. Au final, la 
nouvelle boutique ouvrira avec un manque d’effectifs. Nous condamnons ce manque de préparation et l’absence de re-
crutements externes pour combler les besoins du personnel. Nous nous sommes assurés du maintien en poste des 
encadrants qui sont souvent victimes de mises à l’écart dans ce type de déménagement! Les régimes de travail seront main-
tenus que 6 mois! Et ensuite ? Ce sont encore plus de samedis à travailler! La direction nous dit qu’elle respectera 9 semai-
nes de délais…comment se réorganiser pour les salariés et leurs familles en cours d’année scolaire ? Nous demandons le 
maintien des horaires pour les salariés qui le souhaitent. Il n’y a aucun salarié femmes ! Nous demandons une garan-
tie de recrutement de personnel féminin pour respecter un équilibre Hommes-Femmes! Il serait temps. La boutique est 
sur 2 niveaux excluant à nouveau les salariés souffrants d’handicaps de mobilité! Encore une boutique qui va fonctionner 
en sous effectifs avec des ETP fantômes et seulement la moitié du personnel nécessaire!Alors que nous avons eu confir-
mation de la Direction Métiers DVD a annoncé mercredi que 200 recrutements externes sont ouverts. Pourtant les élus de la 
CFDT ont voté favorablement sans s’assurer que les effectifs soient complets ! 
 
Vote : 18 contre  (SUD, CGT, CFE-CGC/UNSA, FO, CFDT) 2 abstentions (une partie des élus CFDT) 
 

Information  sur le projet de transfert du département RHN de l’UIA Paris à IBNF 
Ce département  pilote les évolutions des réseaux ATM,IP et X25 : production, optimisation, maintenance préventive, soutien national,  
interface avec la conduite d’activité UIA. Cela permettrait de travailler directement avec le donneur d’ordre interne qu’est IBNF, en 
phase avec ce qui se passe en province. Il ne s’agit que d’un changement de rattachement hiérarchique et d’un changement de pé-
rimètre CE (nouveau CE = ROSI). Cela concerne 18 personnes y compris les managers. Il n’a pas de déménagement et il y a donc 
un rattachement à un nouveau site DP et CHST, qui sera Archives. 

 

Information sur l’état de la sous traitance 2008/2009 périmètre DT IdF 
Les élus du CE  alertent à nouveau la direction sur le large niveau de sous traitance constaté sur le terrain ! Plus de 30% sur les UI 
par exemple. En AVSC, aucun chiffre de communiqué par la Direction alors que nous constatons que certains appels sont sous trai-
tés à plus de 80% ! Le code du travail n’est même pas respecté car la direction a obligation d’informer les salariés et leurs élus sur le 
niveau de sous traitance. Pendant ce temps les salariés en AVSC attendent des appels qui  sont routés en priorité chez les sous 
traitants !!! Par contre, les objectifs persistent ! 

Ce sont nos emplois qui disparaissent pour des sous-traitants dont les salariés sont moins payés, moins encadrés et formés et donc 
moins qualifiés et  pas moins coûteux….Ce sont environ 2000 emplois franciliens qui ont été transférés aux sous traitants !!! 

Et la direction nous fait croire que nous sommes trop nombreux chez France Télécom…. 
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Nous demandons que France Télécom cesse la casse à l’emploi en DT IdF et que la sous traitance ne soit utilisé qu’en sur-
croît d’activité saisonnière ou pour l’appel à des spécialistes non  disponibles chez France Télécom. 

Nous demandons la ré internalisation de la sous traitance pour offrir ces postes à nos  salariés mis à l’écart injustement, et 
pour recruter en externe ! 

Les élus du CE décident face au refus de la direction de donner des informations sur l’état de la sous traitance en UIA, UAT, AE et 
AVSC, de voter  

une expertise afin de nous aider à retrouver la vérité ! 

 
La direction refuse l’expertise même au frais du CE ! 
Les élus constatent une entrave au bon fonctionnement du CE ! 
 
Après plusieurs suspensions de séance, la Direction accepte le vote de la résolution des élus demandant une ex-
pertise sur la sous-traitance. 
 
Vote : 20 à l’unanimité   
 
 

Information sur la répartition de l’activité des médecins sur la DT IdF 
Le ministère du travail a alerté la Direction de France télécom sur la stricte nécessité pour les médecins du travail de pouvoir exercer 
en toute proximité des salariés. Or les médecins de la DT suivent des salariés sur 3 départements différents avec beaucoup de dis-
persion géographique ! 

Nous rappelons que la médecine du travail de France Télécom n’est toujours pas agréée par le ministère du travail ! Un plan 
d’action a été demandé à la Direction….nous n’en n’avons toujours pas connaissance. 

Les médecins ne sont toujours pas en mesure d’exercer de la prévention, faute de temps, faute d’aide de la Direction pour prévenir le 
stress, faute de pouvoir pour reclasser des salariés en souffrance. ! 

La direction reconnait que l’agrément été refusé notamment  par manque de médecins et de locaux médicaux pas ou peu 
aménagés….8,4 ETP (emplois temps plein)  pour plus de 10 000 salariés ! 

 

Fonctionnement du CE : rapport de la commission logement 
 
?� Point reporté au prochain CE 
?� Divers :  Sous-commission vacances : Alain Bernier remplace Jean Pierre Jaffeux pour la CGT . 
 

Vos contacts 
Vos Délégués Syndicaux : Elisabeth Rivier, Olivier De Lannurien, Patrick Masgonty, Hannan Azeroual, Myriam Bahloul,  

Michael Levasseur, Michel Guichard, Cyril Bauchais, Laurent Cece,  Jean-Paul Gaziello, Jérôme Marbouty, Adil Mounder, 
Corinne Bouhassoune, Yvonne Alonzo, Robert Amatu, Patrick Roger . 

Vos Délégués du personnel : Olivier De Lannurien, Laurent Bourgeois, Gilles Pelletier, Jérôme Marbouty, Pascal Le Bars, 
Frédéric Bagardie, Gwen Poulain, Brigitte Guy, Laurent Cece, Bernard Pont, Cyril Bauchais, Hervé Remelhe, Françoise Me-
nier. 

Vos représentants CE : Elisabeth Rivier, Olivier De Lannurien, Robert Amatu. 

 

Vos liens 
 

intranoo :http://cgc.francetelecom.fr/    internet : http://www.cfecgc-unsa-ft-orange.org  
blog: www.telecoms-media-pouvoir.net  forum : http://www.reagirensemble.org 
 
 

Prochain CE le 25 mars 2010 
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